

Bienheureux Charles de Foucauld (1858-1916)

[27]

Prêtre, ermite au Sahara, chez les Touaregs

Extraits de Méditations sur les psaumes [2]

« Il y a beaucoup de psaumes qui appellent à la confiance et nous consolent, mais il n'y en a peut-être aucun qui demande à Dieu aussi nettement ce que nous devons demander à toute heure, ce qui est **le si ardent désir de tout cœur amoureux : l'imitation de ce qu'il aime, la ressemblance avec JESUS, marcher à sa suite la main dans sa main** : 'Seigneur, montrez-moi exactement vos voies ; enseignez-moi vos sentiers. Dirigez-moi dans votre vérité et enseignez-moi.' C'est la demande la plus claire de l'imitation de JESUS ; Qu'elle soit sans cesse dans notre cœur et biens souvent sur nos lèvres ! » (Ps 24)

« Dès qu'on aime, la nature enseigne, donne le besoin, l'instinct d'imiter ce qu'on aime. Demandons donc cette imitation, première fille de l'amour, et appliquons-nous-y de toutes nos forces : **tâchons d'imiter JESUS en tout, dans ses pensées, ses paroles, ses actions. Faisons en tout ce qu'il aurait fait à notre place.** Prions-le d'agir en nous, de vivre en nous, de tout faire en nous, 'que son règne arrive', qu'il règne seul en nous et qu'ainsi notre âme, notre vie deviennent son âme, sa vie, que l'imitation amène la conformité, et la conformité l'unité. » (Ps 26)

« **Prière pour tous les hommes : cela a été la prière quotidienne de JESUS, que ce soit la nôtre** : la gloire de Dieu a été la fin suprême de JESUS, le salut des hommes sa fin prochaine. Il en est de même de l'Eglise, de même de chacun de nous : nous devons chercher avant tout par-dessus tout, la manifestation de la gloire de Dieu ; nous avons été créés pour elle, elle est notre fin. Mais le moyen de l'obtenir, c'est la sanctification de tous les hommes, à commencer par nous-mêmes : cette sanctification de nous et du prochain en vue de la gloire de Dieu devient ainsi notre fin secondaire, prochaine, tandis que la manifestation de la gloire de Dieu reste notre fin principale, suprême. **Et un des moyens d'obtenir cette fin de la sanctification de tous les hommes en vue de Dieu, c'est évidemment de beaucoup prier pour cela, aussi Dieu nous en donne le précepte et l'exemple.** Tout en priant pour tous les hommes, il est juste de prier davantage pour son Eglise, car **ceux qui aiment JESUS et s'efforcent de le servir ont un titre particulier à notre tendresse et doublement nos frères et les enfants de Dieu. Lui-même, JESUS, nous en a donné l'exemple, comme cela paraît si bien dans la prière au bord du Cédron.** » (Ps 27)

« Le second enseignement de ce psaume, c'est d'**embrasser la croix, de désirer, de chercher, de supporter, d'aimer la souffrance, de désirer souffrir, par pure imitation de JESUS,** parce que l'imitation est un effet nécessaire, un besoin naturel de l'amour et que, si nous l'aimons, **nous devons désirer souffrir à son exemple, puisqu'il a tant souffert.** La lecture de ses souffrances doit allumer en nous ce feu qui doit éclairer et réchauffer toute notre vie. » (Ps 30)

